

LANDIS&GYR STIFTUNG

MEDIENMITTEILUNG, Juni 2025

Anerkennungsbeitrag 2025 an Theater Marie

Theater Marie erhält von der Landis & Gyr Stiftung den jährlich vergebenen Anerkennungsbeitrag in der Höhe von CHF 50'000. Die Stiftung würdigt damit das herausragende künstlerische und gesellschafts-politische Engagement des freien Theaterkollektivs mit Sitz im Kanton Aargau.

Seit 2020 vergibt die Landis & Gyr Stiftung auf Berufung Anerkennungsbeiträge im Bereich Kunst und Kultur. Berücksichtigt werden dabei Schweizer Kulturinstitutionen und -initiativen, Festivals oder freie Ensembles, die Hervorragendes leisten, innovative, verbindende und gesellschaftsrelevante Ideen umsetzen und ein vielseitiges Publikum ansprechen.

Mit dem Anerkennungsbeitrag 2025 an Theater Marie ehrt der Stiftungsrat ein unabhängiges Produktionszentrum ohne feste Spielstätte, das seit über vier Jahrzehnten das freie Theaterschaffen in der Schweiz prägt. 1980 aus einer Fusion mehrerer Theaterinitiativen hervorgegangen und seit 1999 unter dem heutigen Namen aktiv, kooperiert Theater Marie mit Gastspielhäusern und Partner:innen der freien Szene in der ganzen Schweiz und manchmal darüber hinaus.

Seit der Spielzeit 2022/23 wird das Tourneetheater von Andrea Brunner, Manuel Bürgin und Maria Ursprung als Co-Leitungsteam geführt und von Martina Clavadetscher in der künstlerischen Leitung ergänzt. Die vier Theater-schaffenden vereinen breite Erfahrung als Autor:innen, Regieführende, Performer:innen und Theaterleiter:innen. In enger Zusammenarbeit mit einer interdisziplinären Programmgruppe setzt das Team Schwerpunkte, die von breitem Interesse sind und überregionale Resonanz erzeugen. Im Zentrum steht dabei eine künstlerische Praxis, die Themen wie Gerechtigkeit, Mut und Vielfalt ins Zentrum stellt – auf der Bühne wie im Arbeitsalltag.

Der Stiftungsrat hebt insbesondere das Engagement von Theater Marie für ein zeitgenössisches Theater hervor, das neue erzählerische Formen sucht, partizipative Formate entwickelt sowie aktuelle soziale Fragen verhandelt. Mit dem Engagement für faire Arbeitsbedingungen und kollektive Arbeitsweisen, Diversität auf und hinter der Bühne sowie der offenen Theaterpraxis für verschiedene Perspektiven und Zugänge leistet Theater Marie einen bedeutenden Beitrag zur Weiterentwicklung der Schweizer Theaterlandschaft.

Die Landis & Gyr Stiftung würdigt mit diesem Beitrag ein Theater, das nicht nur durch seine Produktionen, sondern auch durch seine Strukturen und kollektiven Prozesse modellhaft für eine offene, zeitgenössische Theaterarbeit steht.

Weitere Informationen: www.theatermarie.ch

KONTAKTE:

Theater Marie: Maria Ursprung, maria.ursprung@theatermarie.ch, www.theatermarie.ch
Landis & Gyr Stiftung: Sidonie Jeremić, sidonie.jeremic@lg-stiftung.ch, www.lg-stiftung.ch